

蒲萄集落大運動会

9月23日秋分の日、蒲萄集落の大運動会が行われました。当日はあいにくのグラウンドコンディションのため、蒲萄ふれあいセンターを会場に、渡辺市議や塩野町地区の区長さんを来賓に招き、長く交流を続けている鶴岡市の方々の参加をいただき開催しました。

少し運動会の会場としては手狭でありましたが、パン食い競争やボーリングなど趣向を凝らした種目で、大いに盛り上がりました。鶴岡市の方々が持ってきてくれた芋煮をいただきながらのバーベキューで懇親を深めました。(蒲萄・菅原 明)



地域のお宝箇所

スクラムネット観光部会から



熊野神社
塩野町

弘仁年間(810-823)に創建したと伝わる神社で、祭神は速玉男命(はやたまのおのみこと)、伊弉冉尊(いざなみのみこと)、事解男命(ことさかのおのみこと)、のちに大山祇神社などが合祀され、毎年12月に『お里様』行事により注連縄が奉納されます。昔は神社が今とは違う方向を向いており、二つある鳥居は、その名残りだそうです。

『あさひフォトコンテスト』の応募作品を展示します!

『あさひフォトコンテスト』に応募された作品 38 点を全点展示します。力作の数々、ぜひご鑑賞ください!

◆展示期間: 2/1 ~ 2/28
◆展示場所: 朝日きれい館

編集後記

11月3日、好天に恵まれた中、第55回朝日駅伝大会が開催されました。大須戸から3チームが出場しました。久しぶりの秋晴れのもと、小学生、中学生、高校生、そして30~60代の選手たちが、一人ひとりの汗がしみ込んだ襷をつなぎ、ゴールを目指して走りました。順位は26チームの中、3位・23位・位と大健闘でした。

少子高齢化の中、3チームを出場させた駅伝役員の方々の皆さん、大変ありがとうございました。(大須戸・中山好栄)



発行: 塩野町地域まちづくり協議会
編集: ほっとニュースステーション
連絡先: 朝日支所地域振興課自治振興室(事務局)
TEL 72-6881 FAX 72-0328
E-mail as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp
URL(ホームページ) http://www.city.murakami.lg.jp

Q&Aによるリレー人物紹介
まちづくりの輪 Vol.11

おだ
小田ちよ子さん(塩野町)

Q①趣味は? → A①手作り 小物づくり

Q②地区の魅力は? → A②空気の良い山や川に囲まれ、自然がいっぱいの中で育まれた環境で、自然に寄り添い人も素朴に生きている。都会にはない地元の温もりを感じ、地域の温かい交流があるところ。特に公民館活動ではお世話になっています。

Q③どんな地域になってほしい? → A③元気な子どもたちの声が聞こえ、地域全体で子どもを育てるような地域になってほしい。子どもからお年寄りまで誰もが分け隔てなく、思いやりを持ち、当たり前と一緒にいられるようになってほしい。

Q④そのためにどうしたら? → A④地元で元気がないと子どもも増えません。若者の働く場所を提供できればいいのですが…。そしてこの地元でないと出来ない体験を伝承し、老若男女問わず地元を楽しみましょう。

Q⑤地域のおすすめスポットは? → A⑤いっぱいあって困るのですが、登る方には新保岳の大きなブナの木は長年の時間経過を肌で感じ癒されます。山頂から眺める粟島は、立体的になって見えることに感動を覚えました。また、新たなスポットを検索中。

Q⑥好きな郷土料理は? → A⑥ごうき和え。大根を下ごしらえして、くるみで和えたものです。

Q⑦バトンを渡す次の人は? → A⑦甥っ子になりますが、今後の若い力で、早稲田の富樫正人さんを紹介いたします。

地域外転出者へ通信を送付いたします。
地域外へ転出された塩野町地域内出身者で、ご希望の方に当通信を送付します。ご親戚・ご友人など送付のご用命の方は、協議会役員または事務局にご連絡をお願いいたします。

塩野町地域まちづくり協議会

まちづくり通信

第23号

去る、11月12日(日)、協議会最大のイベント「大収穫祭」が塩野町小学校体育館で行われました。今年で6回目となり地域の皆さんにも徐々に知っていただき、寒空の中、大勢の方が来場されました。

会場に来てみたら徐々に友達に会い、しばし近況報告。子どもたちが大きな声でお米やへちまたわしを販売し、そして各集落の心のこもった「おもてなし」!これからは、この収穫祭が塩野町地域の活性化、また、コミュニティの場となればと思っています。地域の皆様、ご協力よろしくお願いいたします。(早稲田・相馬婦美子)

あったかい料理と人でおもてなし



秋の大収穫祭



早稲田



大須戸



秋の大収穫祭 アンケートより

おいしくて、作ってみたいものばかりでした

地域のみなさんのあったかさが伝わってくる

ご来場者・協力者の皆さん、ありがとうございました!!

皆さんが一生涯懸命作ったご馳走、どれもおいしかったです!



新鮮!直売コーナー



塩小コーナー



家電展示コーナー



塩野町



蒲萄



原小須戸 本小須戸



荒沢



松岡

4月	3月	2月	1月	12月	地域の行事
3日 大須戸能定期能	26日 保育園卒園式	13日 中学校卒業式 塩野町小学校卒業式	14日 新春ハレーボール大会 小学校なわとび記録会	1日 猿沢保育園おゆうぎ会 荒沢集落収穫祭・敬老会 オサトサマ(塩野町) 注連縄奉納(小須戸・大須戸) 蒲萄スキー場オープン予定	
		9日 小学校雪像まつり ほいほい荒沢 如月カップバレーボール大会	上旬 ぶどうスキー場 スノーフェスティバル	上旬 賽の神 (早稲田・原小須戸・本小須戸・松岡・蒲萄・大須戸・塩野町)	

※開催時間などは、各集落まちづくり役員にお問い合わせ願います。



おらほはこうしたよ〜

敬老会大特集

敬老会では、地域の大先輩をおもてなしするために、すばらしいアトラクション（催し）が繰り広げられているとか…！ そこで、来るべき来年度の敬老会のアトラクションの参考にさせていただきたく、各集落での敬老会取材してみました。

9月17日（日）、第2回集落内敬老会が開催されました。74歳以上の方125人が対象で、今年のアトラクションは、現役高校生（新津出身）のマジック、大須戸の若者の団体「大青会」の2人によるダンス、高橋直人ライブ。さらに大須戸の芸達者による「ものまね紅白歌合戦」はパワーアップして、淡谷のり子に扮する公民館長で始まり、トリは和田アキ子に壮年会長が挑み、メイクや衣装も決まっています、会場全体が笑いの渦となり、とても楽しいひとときを過ごすことができました。

(大須戸・中山好栄)



大須戸敬老会



本小須戸敬老会

集落ごとの敬老会をするようになって2年目。昨年は瀬波温泉で食事と温泉を満喫してもらいました。今年は公民館での催しを行い、踊り、マジックショー・スコップ三味線・二胡・ギター&ピアノの演奏を披露しました。飛び入りで見学に来られた方による手遊び、敬老会出席者によるガマの油売り口上、地域おこし協力隊の高橋直人さんによるギターでの弾き語りなどもあり大盛況で終わることが出来ました。今年は集落での開催ということもあり、昨年より多くの参加がありました。来年も多くの方に参加してもらえ、楽しい会を計画したいです。

(本小須戸・齋藤明美)



各区主催での二回目となる敬老会が、晴天に恵まれた9月10日に、受付前から並んだ女性を筆頭に、前回は上回る敬老者約40名を含む総勢約100名の参加で、塩野町後楽会館で行われました。保育園児のかえるの体操や、かわいいゲストの歌、ボランティアの踊り等、最後は御囃子子供会の盆踊りで、多いに盛り上がりました。

来年は、更に多くの敬老者に参加していただけるように区を挙げて、取り組みたいと考えています。

(塩野町・小田与司夫)



塩野町敬老会

集落名	開催日	アトラクション
塩野町	9/10 (日)	カラオケ・舞踊・保育園児の踊り・子どもによるお囃子で盆踊り・スコップ三味線など
松岡	10/ 8 (日)	マジックショー・敬老者によるカラオケ
早稲田	9/17 (日)	マジック・舞踊・ビデオ上映(昔の盆踊り)
原小須戸	1/29 (日)	協力隊ライブ・マジックショー
本小須戸	9/13 (日)	踊り・マジック・スコップ三味線・演奏(二胡・ギター&ピアノ)・手遊び・協力隊ライブ・敬老会によるガマの油売り口上
荒沢	12/ 3 (日) 予定	住民全員対象で実施。豚汁作りとそば打ち講習会の後、振る舞い。マジックショーなど。
大須戸	9/17 (日)	マジック・ダンス・協力隊ライブ・ものまね紅白歌合戦
蒲萄	12/ 3 (日) 予定	現在内容を計画中。

地域おこし協力隊・高橋直人の Shionomarch Vol.5

「協力隊通信 Shionomarch」は前回から、まちづくり通信にて連載でお届けしています！

皆さんこんにちは。塩野町地域、地域おこし協力隊の高橋直人です。最近はずっと寒くなってきましたね、僕はこちらに来てから2回目の冬を迎えようとしております。この秋は大須戸で伝統農法の稲刈りをしたり、最近では、塩野町地域の「秋の大収穫祭」のため、大須戸集落の一品料理として、さつまいもスイーツを開発して、皆さんに喜んでいただけたと思います。



NHK新潟「きらっと新潟」の撮影の1コマ

そのほか、敬老会にも呼んでいただき、お手伝いさせてもらい、地域のみなさんとお話しができたり交流が出来てとても嬉しかったです。

最近の活動で重点に置いているのは、地域の動画や写真を撮影し発信材料として撮りためていたり、活動3年目に向けて動いております。

これからの目標は、地域外との交流人口、塩野町地域を知って訪れてみたい・住んでみたいと思ったりする人を増やすことに取り組み、そのキッカケの種まきをしていきたいと思っております！



朝日駅伝に参加して

私は大学生の時から、地元で就職して地元のマラソン大会・駅伝大会を走ることが夢でした。今年から社会人となり、仕事をしながら走ることが想像していたよりも難しく、朝日駅伝に向けて満足な練習と準備をして臨むことができませんでした。

今年は1区を走り、チームのために1秒でも貯金を作ろうという意識で走りました。チームのみんな一人ひとりが力を出し切り、結果は総合5位でゴールすることができましたが、去年の順位が3位だったこともあり、今年は悔しいという気持ちを強く感じました。この悔しさをバネに練習をして来年はリベンジをしたいと思っております。そして、これからも仕事をしながら走り続ける人生を送りたいと思っております。

(早稲田・相馬一生)

また一緒にやろうね！ 塩小&猿小 合同塩引き鮭作り

11月29日（水）、猿沢小学校において、塩野町小学校3・4年生と猿沢小学校の4年生が、合同で塩引き鮭作りを体験しました。31年度開校の朝日さくら小学校では、共に学ぶことになる子どもたち。それを見据えて合同実施するものです。地域の子どものために、猿沢地域・塩野町地域まちづくり協議会も、鮭の購入費補助など協力をさせてもらいました。

子どもたちは、交流ゲームなどですっかり打ち解けた後、どーんと横たわる大きな鮭に遭遇…。講師のお手本に続いて、力を合わせて作業していました。大須戸の中山百華さんが「猿沢小学校の人の名前と顔を覚えて、仲良くなるのができた」と感想を発表し、他にも「新しい友達ができて楽しかった」「力を合わせて作ったので、きっとおいしい鮭になる」との声が聞かれました。この日の鮭は、猿沢・塩野町の両校でつるされます。鮭が熟成していく様子を間近に見ながら、一緒に作業した友達のこと思い出して過ごしてくれるのではないのでしょうか。

